

Este sábado 1o. de septiembre 02a

Confía Botello en informe tranquilo

Estrella Álvarez
Existe confianza en que no existirá problemas en la apertura del periodo ordinario de sesiones en las que se espera que el presidente Felipe Calderón rinda su primer informe de Gobierno.

Entrevistado por El Corredor, el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, dijo que se espera no haya problema alguno, debido a los acuerdos que buscan alcanzar los coordinadores de las diversas fracciones parlamentarias en el Congreso de la Unión.

"No hay ningún problema están realizándose los acuerdos políticos para la presencia del presidente Felipe Calderón ante el Congreso, los diputados una vez que las alas serenadas, a 9 meses que tomó posesión, hay una mayor capacidad de reflexión para que se pueda llegar a un evento constitucional y dentro del marco normativo".

En tanto, mencionó que acudirá el Gobernador del Estado Francisco Garrido al informe de Calderón Hinojosa, y será bajo el esquema que marquen los legisladores federales.

"El gobernador está invitado al informe desde luego, estaría acudiendo al informe, al formato que así lo convenga la misma legislatura y el gobernador acudirá al informe al gobierno Calderón".

Refirió que con el Gobierno Federal se mantiene una relación espléndida en donde existe comunicación con funcionarios de primer nivel.

Y a 9 meses en que entró la administración federal, "Por lo que respecta a Querétaro esta en un momento de paz y desarrollo, una de las mas dinámicas del país, buen ambiente político y social, la generación de empleos, con el

Gobierno Federal mantiene una espléndida relación, una vez a la semana hace enlace con funcionarios de primer nivel y se reúne con el presidente para analizar la situación".

El Secretario de Gobierno dijo que se espera en el primer informe de Felipe Calderón que no haya problema alguno, debido a los acuerdos que buscan alcanzar los coordinadores de las diversas fracciones en el Congreso

No hay ningún problema están realizándose los acuerdos políticos para la presencia del presidente Felipe Calderón ante el Congreso, los diputados una vez que las alas serenadas, a 9 meses que tomó posesión, hay una mayor capacidad de reflexión para que se pueda llegar a un evento constitucional y dentro del marco normativo"

Alfredo Botello Montes
Secretario de Gobierno

El de hoy

Por Pepe Gúmez

¡ AHÍ VIENEN, AGUAS!



El estado, líder en desarrollo de zonas indígenas DP4

Fin al paternalismo: Francisco Garrido

LUIS ARMANDO CAMPERO

Sólo la capacitación y la productividad con corresponsabilidad harán posible salir a la sociedad de las épocas oscuras del paternalismo, afirmó el gobernador Francisco Garrido, al hacer entrega de 10.5 millones de pesos en recursos para 48 proyectos productivos en zonas indígenas del estado.

En Ajuchitlán, Colón, el mandatario estatal indicó que Querétaro ha sido, y seguirá siendo, líder en el desarrollo de sus regiones y comunidades indígenas, debido a que los tres niveles de gobierno se han unido para hacer del sector agropecuario una de las actividades más rentables, sobre todo en las regiones indígenas.

"Si alguien ha probado que tiene la vocación, capacidad y tradición para hacer las cosas son los pueblos indígenas del estado", puntualizó el gobernador.

Pero para alcanzar estas metas, el gobernador pondrá tres palabras claves a tomar en cuenta: capacitación, productividad y corresponsabilidad.

Paco Garrido precisó que la capacitación que lleve a ser más productivo, es lo que da la libertad y la independencia, además de que propicia mejores condiciones de vida y eleva la dignidad humana.

"Esta capacitación y mejora de la productividad se hace de manera corresponsable entre la sociedad y el gobierno, y esta facultad de corresponsabilidad es la que determina que los tiempos del paternalismo, donde el gobierno llegaba y regalaba, daba y otorgaba, han terminado".

De esta manera, apuntó el jefe del Ejecutivo, todos juntos trabajamos hacia una sociedad donde la capacitación y la productividad nos hacen cada vez más libres e independientes.

Por su parte, el delegado Regional Querétaro-Guanajuato de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Aurelio Sigala Páez, expresó que en nuestra entidad están registrados poco más de 50 mil indígenas.

Comentó que los recursos hoy entregados se destinarán a proyectos de turismo, programas de conservación de recursos naturales y beneficiarán a 16 grupos de mujeres indígenas a través de actividades productivas con la instalación de invernaderos, así como la cría y engorda de ganado.

Aurelio Sigala reconoció que el gobierno de Francisco Garrido ha demostrado una gran voluntad y determinación en apoyar a las comunidades indígenas de la entidad y "prueba de ello, este año, como ningún otro, con la participación conjunta y la aportación del Estado, se tiene una inversión sin precedentes en el Estado, más de 100 millones de pesos que se están invirtiendo para comunidades y eso no se hubiera logrado sin la decisión y la determinación y la aportación con recursos del Señor Gobernador

del Estado".

Resaltó que el 86 por ciento de estos recursos se destinarán a infraestructura básica, se realizarán 14 obras de electrificación, se pavimentarán 13 caminos rurales y se harán diferentes obras de alcantarillado y agua potable.

En su momento, el secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Samuel Lugo Chávez, comentó que uno de los más grandes desafíos de la sociedad mexicana y de los Gobiernos es acotar las distancias del desarrollo regional, impulsado a través de políticas públicas eficaces, al avance económico de las comunidades indígenas.

"En este sentido, ha sido preocupación y prioridad del Gobierno de Paco Garrido el impulso de programas tendientes a reducir los grados de marginación en que viven algunas comunidades de la entidad. Para ello, se destinan importantes recursos y se implementan de manera permanente programas que tienen como propósito promover el desarrollo regional y proponer, a través del esfuerzo compartido, acciones que favorezcan la productividad", destacó el titular de la SEDEA.

"En este Gobierno hemos desterrado la idea de que la realidad de los pueblos indígenas es sinónimo de pobreza y de atraso, equivalente a marginación y a ignorancia. En este Gobierno estamos orgullosos de las valiosas raíces culturales que forman parte de nuestra identidad y bajo ese principio estamos ciertos de la voluntad y capacidad de los pueblos indígenas para romper viejos prejuicios y ser parte de un desarrollo integral en condiciones de equidad", comentó.

Por su parte, el alcalde de Colón, Alejandro Nieves Hernández, sostuvo que la entrega de recursos a favor de los grupos indígenas es testimonio de la justicia social y equidad, producto del bien administrar y del bien ser que rigen el trabajo de los tres niveles de Gobierno.

Añadió que "impulsar el desarrollo y garantizar que éste sea sustentable y sostenido son, sin duda, objetivos que caracterizan el trabajo que vive hoy nuestro Municipio de Colón, nuestro Estado de Querétaro y en general nuestro país, México".

Teodoro Reséndiz Rincón, beneficiario de la Comunidad El Poleo, Municipio de Colón, mencionó que las instituciones gubernamentales y los pueblos indígenas tienen como objetivo mejorar las condiciones de vida y un desarrollo integral sustentable que beneficie directamente a este sector de la sociedad.

Reconoció que ya no son tiempos paternalistas y asumió que la falta de participación de la ciudadanía en tiempos anteriores los convirtió en sujetos pasivos, sin embargo -dijo- esperamos que esos tiempos se hayan quedado atrás para volvernos corresponsables de nuestro propio desarrollo.

SINTEISIS

Critica el diputado Fernando Urbiola nuevas obras viales N2a

El diputado Fernando Urbiola Ledesma criticó que un par de obras viales hayan costado más millones de pesos que el presupuesto asignado este año al sector salud.
Lo dijo al conocer que la Secretaría de Salud está ejerciendo un presupuesto de 60 millones de pesos, mientras que la mejoría en las avenidas Constituyentes poniente de esta ciudad y Paseo Central en la cabecera municipal de San Juan del Río, costó 990 millones de pesos.

Noticias

Asegura PRD que Zavaleta asumirá directiva el día primero N2a

MÉXICO, D.F.- La fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados aclaró que no aceptarán ningún acuerdo que impida a Ruth Zavaleta asumir la presidencia de la Mesa Directiva el próximo 1 de septiembre, día del primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón.

El diputado federal y vocero del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Sánchez Jiménez, aseguró que Zavaleta Salgado asumirá la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el próximo 1 de septiembre, tal y como lo establece la Constitución y el compromiso asumido por todos los coordinadores de las fracciones que la integran.

El Universal

Dispuesto PRD a ceremonia civilizada, asegura Beltrones N2a

México.- El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Manlio Fabio Beltrones, sostuvo que en el PRD hay disposición para que el 1 de septiembre próximo se lleve a cabo una ceremonia civilizada en el recinto de San Lázaro.

No hay que tener ninguna duda, dijo, de que ese día, durante la presentación del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, "todos tenemos que cumplir con nuestra responsabilidad constitucional; el Presidente, los senadores, los diputados".

En entrevista radiofónica, indicó que el sábado próximo a las 17:00 horas "ahí estaremos para instalarnos nuevamente para seguir con un periodo ordinario de sesiones como es necesario que lo hagamos".

Notimex

Descartan consejeros del IFE renunciar; quieren los 7 años N2a

México.- Al menos cinco de los nueve consejeros electorales descartaron renunciar al IFE tras argumentar que la labor que ejercen es producto de un mandato constitucional, el cual indica que deberán ocupar el cargo por un periodo de siete años.

Luis Carlos Ugaldé, Vigilio Andrade, Alejandra Latapi, Lourdes Flores y Teresa González se negaron a dejar sus funciones que legalmente concluirán en octubre de 2010, y subrayaron que la ley no prevé esa posibilidad excepto por causa grave.

Los consejeros Marco Antonio Gómez Alcántar, Andrés Albo y Arturo Sánchez, declinaron opinar sobre el tema luego de advertir que no existe una iniciativa formal que contemple su remoción del Instituto Federal Electoral (IFE).

Notimex

Partidos incluirán restricciones a medios, durante comicios N2a

MÉXICO, D.F.- Los partidos políticos incluirán en el anteproyecto de reforma electoral un estricto modelo de acceso a radio y televisión durante procesos comiciales, con sanciones a terceros que contraten pautas en medios electrónicos a favor o en contra de un candidato.

Se pretende, de acuerdo con el documento que se debatirá en el Congreso de la Unión, acotar a las fuerzas políticas al uso de tiempos oficiales.

Contempla además fijar topes de gasto en medios electrónicos y la fiscalización inmediata de contratos y pagos.

El Universal

Pide Cuauhtémoc Cárdenas a michoacanos votar por Godoy N2a

Morelia.- Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), llamó hoy a votar por el candidato de este instituto político a la gubernatura de Michoacán, Leonel Godoy Rangel.

Entrevistado a su llegada al municipio de Penjamillo, en donde este mediodía inauguró junto a Godoy una calle en honor a Francisco Javier Ovando, también fundador del PRD, el ex candidato presidencial

afirmó que su partido ganará las elecciones del 11 de noviembre.

Notimex

Multará IFE con 107 mdp a los partidos por irregularidades N2a

México.- El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) votará el próximo jueves la aplicación de multas por 107 millones 374 mil 925 pesos a los ocho partidos políticos nacionales con registro.

Las sanciones propuestas por la Comisión de Fiscalización del organismo electoral son producto de las irregularidades encontradas en la revisión de los informes anuales correspondientes al ejercicio 2006.

Notimex

EL ICOTE

Por Edmundo González Llaca

De Fortunas N1

He visto en la televisión a los damnificados al lado de sus casas devastadas o siembras desapa-recidas. Me impresionan sus comentarios, en medio de sollozos agradecen a Dios por la vida, aceptan su voluntad y reconocen con vehemen-cia su magnanimidad. Mientras decían esto observaba a mi alrede-dor: las condiciones de confort de un miembro de la clase media. No pude menos que dudar, entre mis simples cosas y su resignación y su fe tal vez ellos sean más afor-tunados.

Por sus programas académicos que contiene su proyecto educativo

Reconoce SEP calidad de UAQ

La secretaria de Educación Pública Josefina Vázquez Mota reconoció el liderazgo de las 27 instituciones de educación superior que recibieron el reconocimiento

Ana Sorla

La Universidad Autónoma de Querétaro fue reconocida por parte del Gobierno Federal como institución de educación superior de calidad, debido a los programas académicos que contiene su proyecto educativo.

El rector Raúl Iturralde Olvera recibió de manos de la secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, este martes en la ciudad de México el reconocimiento. En este sentido, señaló que con esta distinción el Alma Mater queretana, cumple su objetivo de brindar opciones educativas de calidad.

Al dirigirse a las 27 universidades de México, -que recibieron el mismo reconocimiento que la UAQ-, Josefina Vázquez Mota, reconoció el liderazgo de estas instituciones de educación superior, y añadió que la Presidencia de la República tiene un compromiso total con ellas.

Asimismo, el Subsecretario de Educa-

27
universidades de todo el país recibieron el mismo reconocimiento que la UAQ

ción, Rodolfo Tuirán destacó la importancia de la evaluación, que ha contribuido a impulsar la mejora de la calidad de los programas educativos.

Este evento, también estuvieron presentes el presidente de la Comisión de Educación Pública de la LX Legislatura Federal, Tonatiuh Bravo Padilla; el secretario ejecutivo de ANUIES, Rafael López Castañares, el presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República, Fernando Elizondo Barragán, el director general de Educación Superior Universitaria, Eugenio Cetina Badiño, y el secretario ejecutivo de CIEES, Javier de la Garza Aguilar.



Raúl Iturralde Olvera, rector de la UAQ, recibió de manos de la secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, el reconocimiento como institución de calidad

C2a

Paga Salas deducible por daño a Suburban

Cain Mendoza

El diputado Eric Salas González tuvo que pagar 12 mil pesos por concepto de deducible para que la empresa que tiene asegurados los vehículos de la Legislatura cubriera los gastos de reparación de la unidad que un asistente del panista chocó en el norte del estado cuando se trasladaba a una persona de regreso a la entidad.

12

mil pesos fue el monto que pagó por el deducible de la Suburban accidentada

De acuerdo con el presidente de la comisión de Vigilancia de la IV Legislatura, Raúl Reyes Gálvez, su compañero de bancada hizo el pago de estos 12 mil pesos mediante un cheque que entregó a la Tesorera, Marisela Sánchez Morfin, siendo notificado de ello el presidente de la comisión permanente, Martín Mendoza Villa.

El diputado Eric Salas tuvo que pagar un deducible de 12 mil pesos y ya fue entregado el cheque a la tesorera, hasta donde yo tengo información el dinero ya fue dado", acotó el legislador del PAN.

Lo anterior fue señalado tras hacer referencia a los avances que se están dando para colocar candados en el tiso de los vehículos oficiales en la Legislatura y cuyo reglamento está pronto a aprobarse. "De hecho al interior de la fracción es que si yo pido una camioneta y la estrello, la tenemos que devolver en las condiciones como las recibimos; ese fue el caso del diputado Rafael Puga, tuvo un accidente -que le puede pasar a cualquiera- y el antes de entregarla, la mandó reparar".

Querétaro, noveneno en educación

*Avanzó en el ranking nacional de ENLACE: Guadalupe Murguía
*Reprueban 35 profesores, les darán cursos de capacitación

JOSE LUIS RODRIGUEZ PALOMARES Y LAURA BANDA CAMPOS

JOSE LUIS RODRIGUEZ PALOM

VEA: PAG. 3/A

Querétaro avanzó de manera importante en el ranking nacional en la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares, ENLACE, al pasar del lugar 14 al noveno, además de que es de los que más nos recurren a la copia ubicándose en este aspecto por debajo de la media nacional, señaló Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de Educación, quien llamó a analizar con calma los resultados, pues se han dado publicaciones parciales y tendenciosas que no son reales.

Se habla de un gran porcentaje de reprobados (75%), dijo, pero desde un punto de vista que sólo reconoce como aprobados a los alumnos que salieron con calificación de excelente, dejando de lado a los intermedios que es donde se ubicó el grueso del alumnado. "No puede haber sólo dos tipos de alumnos: los excelentes y los reprobados", aclaró.

La funcionaria manifestó que se trata de una evaluación compleja que se puede analizar desde varias aristas, prestándose a malas o parciales interpretaciones. Por ello, agregó, la dependencia a su cargo se encuentra sintetizando la información para darla a conocer a la opinión pública de la manera más clara y puntual posible.

De acuerdo a los resultados de la prueba, en la materia de español en el nivel primaria, Querétaro avanzó del puesto 14 a nivel nacional al noveno; sin embargo, en la materia de matemáticas retrocedió un lugar, del 15 al 16. Donde hubo avances más significativos fue en el nivel secundaria, donde se avanzó del 14 al segundo lugar y en matemáticas, del 12 al tercero.

Respecto a la detección de estudiantes que copiaron, Murguía Gutiérrez informó que nuestro Estado tuvo un importante avance en primaria. Sólo un dos por ciento recurrió a la copia (1.72 por ciento menos que el año anterior), cuando la media nacional se sitúa en el cinco por ciento. En secundaria se detectó esta in-

fracción en un tres por ciento de los educandos, el mismo promedio nacional.

Junto con el Coordinador Operativo de la USEBEO, Raymundo Gómez, la Secretaria de Educación explicó que la aplicación del ENLACE pretende analizar los avances en logro académico para fortalecer la convergencia de esfuerzos y conocer cuáles son las deficiencias y fortalezas del sistema de educación básica, pues la prueba se aplica sólo a estudiantes del tercer al sexto grado de primaria y tercero de secundaria.

Lo más importante, agregó, será la segunda parte que es el análisis de los resultados para saber dónde y en qué aspectos se tiene que trabajar más, adelantando que habrá una especie de tutelaje en aquellas escuelas que hayan tenido los peores resultados.

PROFESORES REPROBADOS

Treinta y cinco profesores del estado de Querétaro serán sometidos a cursos de capacitación y actualización, luego de que se identificaron serias deficiencias en su labor frente a grupo de acuerdo a la prueba ENLACE, dio a conocer el Representante de la Secretaría de Educación Pública, Eleuterio Zamanillo Noriega.

Ujo que estos mentores se tienen ya identificados, y lo mismo se encuentran laborando en la zona urbana como rural, y a quienes informó en unos días más arrancarán su capacitación con la intención de favorecer y reforzar sus conocimientos.

Explicó que este programa especial para el fortalecimiento docente se hará en Español y Matemáticas al ser estas áreas donde mayores rezagos se presentan y que a través de estos cursos se pretende atender en búsqueda de la calidad educativa.

"Tenemos identificados qué temas son en los que hacen falta fortalecer a los maestros que es una de

las ventajas que da Enlace. Por ejemplo en operaciones básicas hay ciertas áreas donde los muchachos tienen dificultades para las multiplicaciones y divisiones o para reconocer cierto tipo de números; la operación, fracciones o algunos elementos de geometría".

En el área de Español, Zamanillo Noriega se refirió entre las deficiencias presentadas el uso de acento o puntuación, que hasta ahora ha presentado serias dificultades para la población estudiantil.

Y aunque sin definir la zona donde se encuentran estos 35 maestros, dijo "hay de todo, no pensemos que son todos rurales, hay de todo".

Por ahora, dio a conocer que ya se tienen identificados a los maestros por lo que de igual manera ya

se trabaja en la preparación de los materiales y asegurando que por parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación hay total apoyo a este programa especial de capacitación.

Por parte del sindicato, éste se encuentra de acuerdo en las evaluaciones y en ese sentido hay plena colaboración para que a través de los programas de formación continua de maestros se atiendan estos problemas.

Finalmente señaló que luego de esta evaluación de Enlace los resultados para Querétaro son más o menos bien, "aunque ningún estado es maravilloso, si vemos las cifras nacionales de que un 77 por ciento de los chamacos no tiene el mínimo necesario para considerarse acepta-

ble, pues el país necesita trabajar mucho en la educación y ese es un esfuerzo de muchos años".

Cuestionado sobre la eficiencia de las reformas y programas que se han dado en búsqueda de la mejora educativa, el Representante de la SEP dijo que éstas estrategias llevan su tiempo para poder apreciar su impacto, pero lo importante es que ya se están dando.

Pero también conscientes de que la reforma educativa no ha tenido la transformación total que se esperaba y eso nos lleva a tener que cambiar ciertos procesos educativos, porque no pudimos transitar de una educación de memoria a una educación en competencia y esa es la obligación, subrayó.